

# 過去を知り未来へ繋ぐ

2021~2022年度 会長 國谷 大輔



第2510地区 第11グループ  
函館東ロータリークラブ  
2021~2022

# 会報

- 例会場/ホテル函館ロイヤルシーサイド TEL(0138)26-8181(代)
- 例会日/毎週火曜日 12:30~13:30
- 事務所/ニチロビル4F  
TEL(0138)23-3870 FAX(0138)22-2251
- 会長/國谷大輔
- 副会長/黒島一生
- 会長エレクト/安田雄二
- 幹事/吉村昭夫
- 副幹事/平井喜一
- 友好クラブ/長崎東ロータリークラブ



奉仕しよう みんなの  
人生を豊かにするために  
シェカール・メータ  
国際ロータリー2021-22年度会長

第3067回 11月30日(火)

本日の  
プログラム

「新聞記事でたどる縄文世界遺産」

北海道新聞社 函館支社長 三浦 辰治氏

次週の  
プログラム  
12月7日(火)

「年次総会」

第3066回例会 2021年11月16日(火) 天候 曇

月間テーマ ロータリー財団月間

## ■ロータリーソング 我等の生業

## ■司会 國谷 大輔 会長

## ■会長報告

1、国際ロータリーのロータリー財団より2020-2021年度「Every Rotarian, Every Year」クラブ並びに100%ロータリー財団寄付クラブのバナーが届きましたので回覧いたします。

## 2、理事会報告

## ■委員会報告

1、クラブ会報・記録保存・IC委員会：10月19日に発行致しました「第3063回会報誌」の回数が「第3064回」になっておりますので、訂正をお願いいたします。

## ■幹事報告

1、長崎東RCの会報を回覧いたします。

2、例会終了後、第2回指名委員会を開催いたします。

## 「ロータリーの基本原則」とは

地区職業奉仕委員会 委員長

玉井 清治氏

(函館亀田RC)



函館東ロータリークラブの皆様、こんにちは。  
国際ロータリー第2510地区職業奉仕委員長の玉井清治でございます。

職業奉仕を考える上で、ロータリーの基本原則を知るといことは非常に大切なことです。そこで、今回はこの原理原則を皆様と一っしょに考えてみたいと思います。

地区ガバナーとクラブ会長、どちらが偉いのでしょうか？

会長・幹事はロータリークラブという自治団体の代表者であり、国際ロータリーの会長も自治団

体の代表者でありますから、お互いに平等・対等であります。よって、国際ロータリーのほうがロータリークラブより地位が高いのではありませんし、RIの役員であるガバナーの方が会長・幹事より偉いのもありません。

ロータリークラブの代表者は会長だけではありません。会長と幹事です。

会長は文化概念を保ち、幹事は執行権という実権を持っています。つまり、ロータリーの奉仕哲学を提唱する最高の人として会長がおり、それに対してクラブの内部外部のすべての管理の接点になる最高の役職として幹事がいるということになります。

ロータリーは全ての人を対等に扱います。ロータリアン相互の間で上下の階級でものを考えてはいけないということを遠い昔から続けてきました。会長をやったから幹事をやったからと言って、その役職は決して上の地位を彼に与えたということではなく、機能の配分上そういうことをやって下さいと頼まれているに過ぎないと思ふべきだというのが、ロータリーの考え方です。

RIは全世界のロータリークラブの連合組織体です。ロータリアンの連合組織体ではありません。1910年にクラブ内の親睦と奉仕・拡大を巡って大論争が起こったときに、それを收拾するために、奉仕理念の提唱と拡大を受け持つバッファーとして作られた組織がRIです。すなわち当時すでに創立されていた16のクラブの連合体として設立された組織ですから、本来その権限はクラブと同等のはずです。

RIとロータリークラブとは委託関係にあります。まずはクラブがあって、その連絡調整に関する事項をRIに委託したわけで、RIは受託者であります。

## 過去を知り未来へ繋ぐ

それではクラブがR Iに委託した内容とはいったい何なのでしょう？

- ① 奉仕哲学の追及 ② ロータリーの拡大  
③ 情報の媒介 この3つです。

これ以外には無いと思います。色々ルールの改正等ありましても社交クラブの基本原則を著しく侵害するような規則変更は認められません。それとR Iの行使する権限は2つあります。

①は指導と助言です。

これに対して相手方はNOという自由を持っております。相手方というのはロータリアンではなく、ロータリークラブです。

②が直接監督権です。

クラブがR I定款・細則およびクラブ定款に違反した場合だけに限られますが、これにはNOがありません。NOに対しては懲戒規定があります。

いかがでしたでしょうか。ご参考にしていただければ幸いです。

本日はご清聴誠にありがとうございました。

### 新会員

カマダ キヨシ

鎌田 潔 S 34. 4. 2  
Kamada Kiyoshi



職業分類：社交飲食業  
' 21. 10入会 親睦活動委員

(株)鳥辰  
代表取締役  
B/040-0035 函館市松風町10-6  
T. 23-1590  
H/040-0042 函館市東川町9-8  
T. 23-3308

推薦者：野呂信詞会員

ご家族：茂子夫人

結婚記念日：2月27日 趣味：ヨットセーリング

### ■職業奉仕の理念とロータリアンの職業宣言 (国際ロータリー2660地区 ロータリー百科事典より抜粋)

ロータリーの四大奉仕、すなわち、クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕の考え方は、1927年ベルギーのオステンドで開かれた国際大会で決められたものです。このときに、それまでロータリークラブの基本理念として一般奉仕概念と呼ばれていたものに職業奉仕 (Vocational Service encourages Rotarians to serve others through their professions and to practice high ethical standards: 職業奉仕は、ロータリアンがそれぞれの職業を通じて他の人々に奉仕し、高い道徳的水準を保つことを奨励します) という呼び名が正式に与えられたのです。

このvocationという語はbusiness、job、occupationやprofessionという語に比べて、神から授けられた仕事(天職)、社会生活における分業の担い手、職分、人に必要とされる職業というようなニュアンスが強い言葉です。このことを考え合わせていただければ、職業奉仕の理念がよりよく理解できると思います。

職業奉仕の基本理念は1915年のサンフランシスコ大会でロータリー倫理訓(道徳律、<http://www.tanaka-library.com/091915jp.pdf>)というかたちで表現されることとなりましたが、残念なことに、条文の中にマタイ伝から引用された文章があり、宗教色が強いという点が問題となって、政治と宗教は取り込まないとするロータリーの原則に反するだけでなく、逆にロータリー運動が宗教活動と混同され、無用の誤解を招く恐れがあるという批判が続出し、国際ロータリーにおける慎重な検討の結果、1951年にロータリーのあらゆる文書から姿を消すことになりました。宗教的問題だけでなく、その内容の厳しさも批判の対象となりました。特に、その第6条「自分の同業者よりも同等またはそれに優る完全なサービスをすることを心がけて、事業を行うこと。やり方に疑いがある場合は、負担や義務の厳密な範囲を越えて、サービスを付け加えること」の内容を厳密に解釈すれば、販売した商品については、永久にアフターサービスの責任を取らねばならず、現実の問題として実行不可能であるという批判が多くなされたのです。ただ、宗教的な問題を除けば、この倫理訓がロータリーの高い理想を表現していることは間違いなく、「最近、問題となっている製造物責任法(PL法)は、この考え方に基づいた法律であり、これを1915年に発案したロータリーの職業奉仕理念の素晴らしさを改めて賞賛すると共に、この道徳律が、現在にも通用する優れた倫理基準であることを再確認すべきではないでしょうか」という田中毅氏の意見は重要な指摘であると思われます。

### ■ニコニコボックス

國谷会長、吉村幹事、吉川会員 玉井委員長、本日の卓話よろしくお願ひします。

新保会員 結婚月です。お花ありがとうございます。

佐藤雄喜会員 玉井委員長、本日の卓話よろしくお願ひします。今月28・29日、作品展がありますので、ぜひご覧になって下さい。

五十嵐稔会員、五十嵐正会員 月初めです。

### ■広告料

(株)ツカサ技研 吉田昇会員

明治安田生命保険相互会社 吉田恵美子会員

### ■出席報告

・11月16日(火) 会員38名中 出席24名(欠席14名)

### 市内他クラブ プログラム

12月1日(水)	函館北RC	卓	話
12月2日(木)	函館RC	卓	話
12月3日(金)	函館五稜郭RC	卓	話
12月6日(月)	函館亀田RC	卓	話

◆ テレフォンサービス 26-3170 ◆

## (有)吉川金属工業

吉川 達也 会員

松川町46-8 電話 41-0238

## (株)道南食肉センター

吉村 昭夫 会員

西桔梗町589-46 電話 49-5533